

食と農

地域を語る



紙

東北には、その地域ならではの食べ物があり、おいしいものが大好きな私は、各地を訪ねるのが楽しみです。

佐藤 秋田にも比内鳥のきりたんぽとか、ハタハタのすしとか、すばらしい伝統食がたくさんあります。豊かな伝統食や伝統芸能を次世代に受け継いでいきたいですね。

紙 私は札幌近郊の農家で農作業を手伝いながら育ちました。農作業を終えて、家族みんなで談笑しながら食べた食事や美しい古里の風景を忘れることができません。

佐藤 今、同窓会などの集まりで、最後にみんなして歌うのが「ふるさとなんです。私もふるさと」成田為三(北秋田市森吉町出身)の「浜辺の歌」が大好きです。

紙 抒情歌や唱歌にある風景の中で、子どもたちは育ったんですね。長右衛門さんは、どんな子どもだったのかしら。

佐藤 かわいい子でしたよ(笑い)。実は先ごろ、小学校の同級会がありましたね。旧十文字町(現横手市)の三重小学

百二十四の瞳

紙 六十二人の児童だから「百二十四の瞳」ですね。どんな詩かしら。

佐藤 ちょっと読んでみます。

紙 終戦から五年足らず着

校一年松組(一九五〇年入学)の同窓会です。級友の一人が、クラス全員で撮った写真に「百二十四の瞳」という詩を付け贈ってくれたんです。

ている物もバラバラだ／＼字はない／白い御飯しかしそんなこと気にす

さえ年に一、二度しか食

六年間も面倒見続けた子もいるのだ／これは僕らの誇りであり、心の財産だ：

ろか、障害のある子を／塔」といわれる経済財政諮問会議(議長・安倍晋太郎)が出した食料輸入増大の「提言」では、アメリカとEPA(経済連携協定)の締結を急ぐよう

要求しています。EPAやFTA(自由貿易協定)は相互の関税倒をみた子がいたなんて。ここには教育の原点があります。友達を思い

完全自由化論が

紙 いい詩ですね。障

書のある子を六年間も面

倒をみた子がいたなん

て。ここには教育の原点

があります。友達を思い

下落し、米の自給率は10%

%になるとしています。

紙 私も三月の参院予

A交渉と食料自給率につ

いて安倍首相と農水相に

質問し、オーストラリア

とのEPA交渉をただち

に中止することを要求し

ました。農産物の完全自

由化は民主党も主張して

いますが、これは日本の

農業、食料、人間の暮らしを破壊する暴論です。

佐藤 農業つぶしの政

治で日本の食料自給率は

40%(カロリーベース)

に低下してますが、自給率をさらに下げる企

がすんでいます。財界

参議院議員

紙

智子さん

秋田県

農民連委員長

佐藤長右衛門さん

ふるさとの風景

(3)



佐藤長右衛門さん



紙智子議員

農村を破壊する暴論 紙 自給率12%の企てが 佐藤

べられない時代／脱脂粉乳の給食さえれしかった時代なのだ

わんぱく坊主、泣き虫の子それいたが／このクラスには底意地の悪い子、ずる賢い子は／

人もいなかつた／それは大人になつても変わつてないだう／それど

のクラスには底意地の悪い子、ずる賢い子は／

人もいなかつた／それは大人になつても変わつてないだう／それど

のクラスには底意地の悪い子、ずる賢い子は／

人もいなかつた／それは大人になつても変わつてないだう／それど

のクラスには底意地の悪い子、ずる賢い子は／

人もいなかつた／それは大人になつても変わつてないだう／それど

(つづく)